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§平成２７年度前期事業報告 （平成２７年１１月０１日～平成２８年０２月２９日）§  

理事長 松﨑光男 

 

平成２７年１１月０１日、商船学校創立１４０

周年を記念した行事が行われ、同時に「明治

丸」の船内一般公開も始まりました。 「明治丸

シンポジューム」も同時開催され、この日を待ち

わびた人々が大勢見学に訪れ、盛況でした。 

然し乍ら、修復工事は完工したとは云え、塗

装の剥がれや甲板上の構造物の水漏れ等々、

至急手直しを必要とする部分が多く、既に、一

般公開の際にも見学者から色々ご指摘を受け

る状況となっておりますことは、会員の皆様の

広くご承知のことと思います。 

これらの問題箇所につきましては、大学と施

工業者との間で「補償工事」として修復に関す

る交渉が継続中と仄聞しておりますが、３月～

４月に手直し工事を行うこととなりそうだとの情

報以外、成行き詳細は分からない状況です。 

 

このような活動環境の下、本年度後半は、会

員の皆様のご協力を得て以下のような活動成

果を上げております 。[（  ）内は事業区分] 

1. 都度、ホームページの更新、拡充を行っ

ております。 また、皆様のご協力を得て、

機関誌「Ocean」２号を発行（平成２８年１

月）しました。 （海事思想啓発事業） 

2. 「江東区観光協会」（江東区が設立）との

連携で、「深川さくらまつり」（これは、門前

仲町の商店街が中心になって設立した「深

川観光協会」が実施する）の期間中に江東

区観光協会が実施する「まちあるきツア

ー」（明治丸見学と桜めぐり）に協力する

こととなり、ツアーに関する大学と「江東

区観光協会」の協議を斡旋し、平成２８

年２月２７日には「江東区文化観光ガイ

ド」への「明治丸及び大学内史跡」に関

する研修会を当塾が実施することとなり

ました。（海事意識教育事業） 

3. 海洋会・越中島支部の業務を受託し、先

ず、支部業務の流れを整理し、准員及び

卒業生に関する名簿データの整備を行

いました。 また、平成２８年２月中には

「（越中島）支部だより」約1,800通の発送

業務を行いました。（海事意識教育事

業） 

4. 年末に向けた「明治丸」のライトアップを

大学側と協議して実現。 工事業者の手

配、及び、照明器具の選択・設置につい

て協力し、平成２７年１２月２１日から２５

日までの５日間、夕方５時から夜９時ま

での点灯管理、事後の照明器具撤収、

収納作業、等を行いました。（利活用促

進事業） 

（この際に、当方からのアドバイスにより、ミュージ

アム事務所が東京都と交渉して、相生橋方面から

の視界を妨げていた、柳などの樹木の枝落し（防

潮堤の高さまでの切り詰め）の許可を取付けて実

施し、ライトアップ効果が一層発揮されることとな

りました） 

5. 「明治丸」の保全作業への協力として、

本年度は、「中甲板以下の船内・艙内清

掃、艙内一部機器の清掃・整備」につい

て大学から作業を請負い、平成２７年１１

月 24 日から作業を開始し、平成２８年３

月末まで、協定した作業計画に従って実

施中です。（整備保全事業） 
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6. 上記「清掃・整備」作業の一環として、一

般会員の参加（延８名）を得て、中甲板

以下の「船内大掃除」を、平成２７年１２

月２１・２２日の二日間に亘って実施、特

にランプシェードの清掃など、普段手の

届かない細かい箇所についての清掃・

手入れを行いました。（整備保全事業） 

7. 作製した、「寮歌の CD」及び「創立１０４

周年・明治丸修復工事完成記念の「缶バ

ッジ」の販売は順調に在庫を減らしてお

ります。（物品販売事業） 

 

 

平成２８年３月末には建設中の「明治丸記念

資料館（仮称）」が完成することになっており、４

月以降の平成２８年度は、修復が完成した「明

治丸」、トイレ改修、エレベータの新設などの改

装工事が終わった「百周年記念資料館」、及び、

新設の「明治丸記念資料館（仮称）」、等の諸

設備が整備され、それら施設の利用・活用がよ

り一層求められる環境が整います。 両資料館

内の展示物、展示方法、等々、利用・活用に関

する各種提言を積極的に行い、協力関係を一

層強化し、当塾の事業を拡充していく必要があ

ります。 

「明治丸」の補償工事の成行き如何ではあり

ますが、平成２８年度は、平成２７年度のような

単なる「中甲板以下の船内・艙内清掃、艙内一

部機器の清掃・整備」の請負いではなく、「明治

丸」全般の保全、維持・管理、利用・活用、につ

いての協力度合いを一層深めるべく、大学側と

鋭意交渉する所存です。 

また、各種補助金申請の検討、海普会との

更なる共催の検討、「江東区観光協会」等の外

部団体との協力関係の構築、海事意識の普及

に関する独自プログラムの検討、等々、種々の

企画を立案し、実施する年と致したく存じます。 

その為には、第 1 部会～第 5 部会体制の更

なる活性化に向けて、会員皆様のご提案、ご

協力を切に希望しています 

 

 

       
明治丸 ライトアップ開始（2015.12.21）       桜と修復完了した明治丸(2015 年４月) 


